

Las investigadoras aún no representan el 40% y la mayoría trabajan en centros universitarios - Levante - 21/06/2019

Las investigadoras aún no representan el 40% y la mayoría trabaja en centros universitarios

► El número de científicas solo aumentó un 2,2% en 2017, mientras que la media estatal fue del 4,3%

M. B. VALÈNCIA

■ El número de investigadoras en la Comunitat Valenciana todavía no representa el 40% de la profesión investigadora. Las niñas y las jóvenes tienen hoy en día más referentes femeninos en este ámbito,

pero las cifras demuestran que todavía queda mucho por hacer.

Desde diferentes entidades e instituciones se multiplican los esfuerzos para visibilizar y poner en valor el trabajo de las científicas, pero el dato de mujeres que acce-

den a la profesión no avanza al mismo ritmo. Así lo detalla el Instituto Nacional de Estadística que, según cifras que reveló ayer, el número de investigadoras en la Comunitat Valenciana en 2017 solo creció un 2,2%, hasta las 4.569. Esto

representa un 38,6% del total y supone un ligero descenso respecto a los datos estatales, ya que en España, el número de mujeres que se dedican a la investigación creció un 4,3%, más de dos puntos respecto a la cifra autonómica. En total, ellas son 51.657 trabajadoras, el 38,7% de la profesión, prácticamente igual que la cifra valenciana en este caso (38,6%).

Los investigadores y las investigadoras son solo una parte del personal de I+D+i, que también incluye a los técnicos y las técnicas. En concreto, en la Comunitat Valenciana las mujeres representan el 40,2% (7.681) del total, ya que los hombres son 19.128.

Cabe tener en cuenta que todos estos datos se refieren a empleos que constan como jornada completa, por lo que no se contabilizan las jornadas reducidas.

Por otro lado, si las cifras se analizan teniendo en cuenta donde ejercen las investigadoras, se observa que la mayoría desarrollan su trabajo en las universidades. Este es el caso del 61,5% en 2017; ya que el 23,7% trabajaban para empresas privadas, y solo el 14,6% lo hacía en la administración pública.

Inversión del PIB

En 2017, la inversión en I+D aumentó en España por tercer año consecutivo, y se situó en 14.063,4 millones de euros, lo que supone un 6,1% más que el año anterior. No obstante, aún no se supera el nivel de PIB alcanzado en 2007, cuando fue del 1,27% frente al 1,26% de 2017.

De esta inversión, la Comunitat Valenciana se llevó el 7,7%, que se traduce en un total de 1.081,9 millones de euros, lejos de la cuantía de Cataluña y la Comunidad de Madrid. Ambas autonomías acaparan casi el 50% de la inversión (el 26% y el 23%, respectivamente). Por delante de la Comunitat Valenciana también se sitúan Andalucía, con el 10% de la inversión, y el País Vasco, con el 9,6%.

La UV aprueba un protocolo sobre la identidad de género

► El Consell de Govern de la Universitat de València aprobó ayer un protocolo de atención a la identidad y la expresión de género. El documento está dirigido al estudiantado, que podrá así ver reconocido su derecho a determinar libremente su identidad de género, independientemente de su documentación oficial. Desde el vicerrectorado se trabajará también para evitar incomodidades y marginaciones en las personas trans e intersex, apuntan fuentes de la UV, donde desde 2018 se han recibido 12 solicitudes de estudiantes que han solicitado cambiar su nombre. LEVANTE-EMV VALÈNCIA